

IV Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo.

Uniandes Ibarra-Tulcán, 2024

IV Research and Development International Scientific Congress. Uniandes
Ibarra-Tulcán, 2024

Comité Organizador III Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo

Recibido: 08/01/2025

Aceptado: 15/01/2025

Estimados lectores:

El IV Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán 2024 se erigió como un hito destacado en el panorama académico, bajo la organización de la Universidad Regional Autónoma de Los Andes, en Ecuador.

Este evento, que tuvo lugar del 22 al 26 de abril de 2024, contó con la colaboración de la Asociación Latinoamericana de Ciencias Neutrosóficas, el Centro de Capacitación y Gestión del Conocimiento (CCGECON) y el Centro de Estudios para la Calidad Educativa (CECEIC) de México. Su propósito fue fomentar el intercambio internacional, fortalecer la cooperación y estimular el debate sobre la investigación como medio para enfrentar los desafíos del desarrollo social.

El propósito fundamental de este congreso radicó en establecer un foro para la divulgación de saberes científicos y tecnológicos, al tiempo que promovía el intercambio de ideas entre expertos e investigadores de distintos campos. Para alcanzar esta meta, se contó con la presencia de representantes de países como Ecuador, Perú, España, Nicaragua, Cuba, Argentina, Venezuela, Colombia, El Salvador y México.

A lo largo del evento, se llevaron a cabo una serie de actividades, entre las que sobresalen las conferencias magistrales ofrecidas por renombrados especialistas de Ecuador, México y Cuba. Estos eruditos exploraron temas de vanguardia en sus

respectivos campos, además proporcionaron a los participantes del congreso una perspectiva fresca y profunda que enriqueció el conocimiento colectivo.

Las presentaciones del congreso abarcaron una vasta variedad de temas, en ellos se reflejan la riqueza de intereses y líneas de investigación de los participantes. Desde las ciencias exactas y naturales hasta las ciencias sociales y las humanidades, se emplearon múltiples enfoques y metodologías para abordar cuestiones significativas en el avance social. Además de las conferencias y exposiciones, el congreso facilitó espacios para el debate y la discusión, lo que fomentó un diálogo interactivo entre los asistentes y promovió el intercambio de ideas y la formación de futuras colaboraciones.

El papel desempeñado por la Universidad Regional Autónoma de Los Andes y las instituciones colaboradoras en la organización y ejecución del evento resultó crucial. Su dedicación a la promoción de la investigación y el intercambio académico se reflejó en la calidad y variedad de las propuestas presentadas, así como en la notable participación tanto a nivel nacional como internacional.

La presentación de 617 ponencias pone de manifiesto la destacada participación y la extensa gama de temas tratados en el congreso. Se abarcaron desde los últimos avances científicos en campos como la medicina, la biología y la física, hasta investigaciones en ciencias sociales, educación y tecnología. Este amplio espectro de disciplinas se exploró con el propósito de aportar al progreso y al bienestar de la sociedad.

COMITÉ ORGANIZADOR UNIANDES 2024	COMITÉ CIENTÍFICO UNIANDES 2024
Dr. Gustavo Adolfo Alvarez Gómez, PhD (Presidente)	Dra. Ana Leticia Tamayo Salcedo Dr. José Manuel Benítez García Dr. Juan Jesús Velasco Orozco Dra. María Margarita Alonso Alonso MSc. Eugenia Carmen Mora Quintana Dr. C Denis Fernández Álvarez Dr. Reynaldo Jiménez Guethón MSc. Dania Deroy Domínguez Dr. Rafael Arias Ramírez
Dra. Corona Emperatriz Gómez Armijos, PhD (Vicepresidenta)	
Dr. Jesús Estupiñán Ricardo, PhD (Director de Edición)	
Miembros Dra. María Fernanda Gómez Ayala Dr. Lenín Horacio Burbano García Dr. Julio Rodrigo Morillo Cano Dr. Oscar José Alejo Machado, PhD Ing. Jean Pierre Ramos Carpio, MSc Ing. Ángel Martínez Vásquez Ing. Darwin Michael Ramos Carpio	

En síntesis, el IV Congreso Científico Internacional de Investigación y Desarrollo Uniandes Ibarra-Tulcán 2024 se erigió como un evento altamente enriquecedor que

fomentó el intercambio global, la colaboración y el debate sobre la investigación como herramienta para enfrentar los retos del desarrollo social. La participación de múltiples naciones y la presentación de 617 ponencias subrayaron el firme compromiso de la comunidad académica con la generación de conocimiento y la búsqueda de soluciones innovadoras. Este congreso dejó una profunda marca en la comunidad científica y estableció un sólido cimiento para futuros avances en investigación y desarrollo.

Conflicto de intereses

No se declara conflicto de intereses.

Financiación

No se recibió financiación para el desarrollo de la presente



Esta obra está bajo [una licencia de Creative Commons Reconocimiento-
No Comercial 4.0 Internacional.](https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/)